

Amorebieta - Ermua - Iurreta - Abadiño - Elorrio



La cubierta del frontón de Gure Kirolak será reparada. Foto: A. Zornotza

Arranca la reparación de la cubierta de Gure Kirolak de Amorebieta

Se prevé que las obras se prolonguen hasta la próxima semana y requerirán de una inversión de 10.018,88 euros

AMOREBIETA – La Administración zornotzarra ha comenzado recientemente las obras de reparación de la cubierta del frontón del complejo deportivo Gure Kirolak. La actuación tiene como objetivo la reparación de la cubierta del edificio con la colocación de una rejilla de policarbonato y la sustitución de la chapa de cubierta, y se prevé que los trabajos se prolonguen durante las próximas dos semanas.

“Esta iniciativa refleja el compromiso del Ayuntamiento con las necesidades de nuestra ciudadanía, en este caso, del ámbito deportivo. La mejora de estas instalaciones es un paso más hacia la promoción de un estilo de vida activo y saludable en Amorebieta-Etxano, demostrando nuestro compromiso con la creación de espacios seguros y modernos para todas y todos”, apuntó el concejal de Urbanismo, Anartz Gandiaga, al tiempo que recordó que el proyecto de Gure Kirolak fue aprobado a través de los presupuestos participativos

Con un presupuesto asignado de 10.018,88 euros, será a partir de hoy cuando se encaren los trabajos principales que se centrarán principalmente en la reparación de la cubierta del edificio, que actualmente presenta problemas de filtraciones.

En concreto, el proyecto de mejora recoge que “los trabajos incluirán la colocación de un remate desde la rejilla de policarbonato, utilizando para ello ome-

ga galvanizada de 1 milímetro. Además, se instalará un remate tipo babero de 625 milímetros de desarrollo máximo y 1 mm de espesor en chapa de acero galvanizada, en color blanco, asegurando un sellado total contra el policarbonato”.

Además, otra mejora significativa será “la sustitución de la chapa de cubierta en la zona que conecta con la carretera. Se empleará una chapa perfilada tipo 40/250, o similar, con un espesor de 0,6 milímetros, de acero galvanizado y prelacado en color blanco o estándar del fabricante, con marcado CE y fijada a la estructura existente”.

Durante el transcurso de las obras, cuyo plazo de ejecución estimado es de dos semanas (con lo que se prevé que finalicen la semana próxima), no se podrá hacer uso del espacio deportivo. “En la actualidad, Gure Kirolak es habitualmente utilizado por los equipos de Erdu Pilota y las y los zornotzarras, que a través de previas reservas, hacen uso del espacio”, recordó Gandiaga.

OPCIONES COMO ALTERNATIVAS Como alternativa, la Administración local ha planteado a todas las personas usuarias que hagan uso del frontón de Euba y ha recordado que también estarán disponibles los frontones de Bernagoitia, Etxano y Zubizabala, ofreciendo así otras opciones para la práctica deportiva hasta que Gure Kirolak vuelva a estar operativo. – O. B.

Ermua aprueba un presupuesto que se eleva a los 26 millones

La apertura de las piscinas descubiertas de Betiondo, principal inversión

Oihane Buruaga

ERMUA – Ermua ha dado luz verde a las cuentas que registrarán en la localidad durante el presente año. Contará con un total de 26.088.409,17 euros, un 12% más que en el ejercicio anterior. El presupuesto ha sido aprobado con los votos a favor del equipo de gobierno –conformado por PSE y PNV–, los votos en contra de Elkarrekin Ermua y PP y la abstención de EH Bildu. “Se trata de un presupuesto que recoge lo que nos ha marcado la ciudadanía; recogemos sus diferentes prioridades, tales como mejoras de accesibilidad, servicios públicos de calidad y planes de empleo entre otros”, aseguró el alcalde ermuarra, Juan Carlos Abascal.

El proyecto de presupuesto se debatió y votó en sesión plenaria extraordinaria que tuvo lugar el

pasado martes 23 de enero y en el capítulo de inversiones recoge, por ejemplo, el proyecto de piscinas descubiertas de Betiondo (225.000 euros) cuya apertura se prevé que pueda ser una realidad este mismo verano, las obras en la acera y el bidegorri en la zona de la rotonda de la Universidad (150.000 euros), obras de reestructuración en los centros escolares del municipio (195.000 euros, de los cuales 133.000 euros serán financiados por el Gobierno

vasco) o la redacción del proyecto de Senda Verde en las antiguas vías del tren de Avenida Gipuzkoa (60.000 euros).

El grueso de las inversiones del ejercicio actual está destinado al proyecto de construcción de las nuevas piscinas descubiertas de Betiondo, cuyas obras avanzan sin descanso. La nueva instalación contará con dos vasos para uso lúdico. Uno de ellos será para personas adultas –con aproximadamente 500 metros cuadrados de superficie– y el otro estará destinado para el público infantil, con unos 130 metros cuadrados. Ambas piscinas se ubicarán en una parte de la parcela de equipamiento deportivo municipal de 14.000 metros cuadrados tras el polideportivo de Betiondo y además de las zonas de baño, las piscinas dispondrán de zonas ajardinadas que se integrarán en el entorno.

“Se trata de un presupuesto que recoge lo que nos ha marcado la ciudadanía”

JUAN CARLOS ABASCAL
Alcalde de Ermua



Desde el Consistorio informaron que las piscinas al aire libre de Betiondo se abrirán previsiblemente

Amorebieta - Ermua - Iurreta - Abadiño - Elorrio

Por otra parte, la mejora de la movilidad y la conectividad de la localidad es también una de las prioridades del ejecutivo local y por ello el primer edil volvió a poner sobre la mesa la importancia de materializar "el proyecto de construcción y conexión del eje Ermua-Eibar-Zaldibar mediante senda ciclista". Además, remarcó la necesidad de seguir avanzando en mejoras en la movilidad urbana y accesibilidad, y para ello se ha fijado la construcción del ascensor de Zerukoa y avanzar en el proyecto del de San Antonio.

ENMIENDAS RECHAZADAS Durante el debate presupuestario, los cinco grupos municipales debatieron sobre el documento y las distintas enmiendas presentadas por Elkarrekin Ermua y el PP. En este caso, los ediles populares Javier Sánchez y Mónica Martín-Lorente defendieron sus ocho enmiendas que incluían la contratación de un agente de Policía Local interino, mejora del riego y las zonas verdes, patrocinio deportivo y aumento del presupuesto municipal para publicidad y propaganda, entre otros. Por su parte, el portavoz de Elkarrekin Ermua, Julen Domínguez, presentó las enmiendas de su grupo municipal, con propuestas como una Banca Pública Municipal, el censo canino, la objetoteca y la reducción de un 30% en los sueldos de las personas liberadas. A la hora de las votaciones, todas las enmiendas fueron rechazadas. ●



Gobierno vasco y DFB firmaron un convenio para un nuevo centro logístico sanitario. Foto: DEIA

Osakidetza saca a concurso las obras de la plataforma logística

Ubicada en Iurreta, requerirá una inversión de 30 millones y un tiempo de dos años para su puesta en marcha

IURRETA – El Gobierno vasco rubricó el pasado mes de abril de 2023 un convenio con la Diputación Foral de Bizkaia para construir un nuevo centro logístico sanitario, en la antigua sede de Euskal Telebista en Iurreta, con el objetivo de implementar un modelo de aprovisionamiento "flexible y eficiente". Ahora, el proyecto sigue su curso y esta semana Osakidetza ha dado

un nuevo paso sacando a concurso la construcción, puesta en marcha de esta nueva plataforma y la gestión del centro. Una actuación que requerirá una inversión estimada de 30 millones de euros y que cuenta con un plazo estimado de ejecución de 2 años.

Así, este nuevo centro logístico persigue ordenar la adquisición y posterior distribución a su red de infraestructuras sanitarias de los suministros, sanitarios y no sanitarios, necesarios para su funcionamiento. Unas compras que están valoradas en 500 millones de euros anuales. En cuanto al emplazamiento escogido responsables

de Salud consideran que la zona destinada al futuro almacén de Iurreta "cuenta con una localización estratégica por las distancias cortas a cualquier centro de la red y una salida sencilla a la autopista que dotará de agilidad al servicio. Además, permite la edificación de una instalación moderna y de muy alto valor tecnológico de cerca de 10.000 metros cuadrados, con espacio adecuado para aparcamiento de vehículos y maniobrabilidad de camiones. El edificio albergará también actividades de I+D+i en el ámbito de la salud, conectada con la actividad logística de material sanitario". – A. S.

Bizkaia abre la temporada del txotx con 100.000 litros de sidra

La actriz y directora teatral Itziar Lazkano fue la embajadora en la apertura que tuvo lugar en Uxarte

AMOREBIETA – La alegría vuelve a las sidrerías de Bizkaia. Y es que tras la mala y escasa cosecha de manzanas del 2022 que suspendió el tradicional txotx el año pasado, hace un par de semanas se dio pistoletazo de salida a la temporada en la sidrería Uxarte de Amorebieta.

Con un volumen de producción de 100.000 litros, la actriz y direc-



Txotx oficial. Foto: Borja Guerrero

tora teatral, Itziar Lazkano, fue la embajadora de este año. A pesar de su apretada agenda la polifacética actriz no pudo rechazar la invitación de los sidrereros vizcainos.

La cosecha de 2023 ha sido abundante debido a la temperatura de octubre que ha originado una recogida algo menor de lo esperado, con la aparición en el momento de la especial vendimia de la carpocapsa, nombre de gusano de la manzana. "Las kupelas están llenas de nuestra sidra, con unas características muy marcadas e intensas", reconoció el presidente de los sidrereros de Bizkaia, Jose Antonio Zamalloa. En cuanto a las características del caldo, los expertos coincidieron en que ha traído una sidra con una graduación alcohólica menor: "Sidra con cuerpo, color y muy aromática; disponible para disfrutar ahora y durante todo el año", valoró el productor zornotzarra Unai Bilbao. – K. Doyle

Elorrio planta 380 árboles con ayuda de familias

La jornada busca proteger los bosques autóctonos y contó con la participación de un total de 80 personas

ELORRIO – Con el objetivo de fomentar los bosques y árboles autóctonos, Elorrio-Atxondo Baso Biziak organizó por segunda vez este pasado 28 de enero una plantación de árboles, que contó con el apoyo del Ayuntamiento. Como viene siendo habitual, la respuesta de los vecinos fue inmejorable con la participación de 80 personas, familias en su mayoría.

En lo que a la jornada celebrada se refiere, se plantaron 380 árboles en terrenos propiedad de la administración local. Sobre todo robles y encinas, que ya forman parte de la vegetación potencial del área. También se incluyeron ejemplares de abedules, acebos, espinos albares, manzanos silvestres, labiérnagos de hoja ancha, perales silvestres y espinos cervales. – K. Doyle

Abadiño amplía el servicio de limpieza los fines de semana

El nuevo pliego reforzará las labores los sábados y domingos en Muntzaratz, Zelaieta y Traña-Matiena

ABADIÑO – El Ayuntamiento de Abadiño aprobó la adjudicación a la empresa Traeco Medioambiental el nuevo contrato para la prestación del servicio de limpieza viaria durante los próximos cinco años, por un importe de 3.338.536 euros (más IVA). El nuevo contrato prevé reforzar "notoriamente" el servicio durante el fin de semana en las zonas más concurridas de los tres núcleos principales, y se aumentará en una plaza y media el personal adscrito a estas labores.

De este modo, el nuevo contrato establece que los sábados y domingos haya servicio de limpieza en las zonas más concurridas de los barrios de Zelaieta y Muntzaratz, y se amplía a los domingos también en Traña-Matiena, que hasta ahora no había. – K. Doyle



este verano. Foto: Ayto. de Ermua

Cuatro hábiles gallos

Prueba del gallo. En esta edición, este juego tradicional entregó cuatro de las ansiadas estatuillas, gracias a la maña que mostraron el y las ganadoras



1

AINHOA LASUEN
ERMUA

Como desde hace tiempo inmemorial, ya que ni los ermuarras más añejos saben poner fecha al comienzo de esta celebración centenaria, en Eguen Zuri o Jueves Gordo la prueba del gallo abrió ayer el programa de Carnaval que se prolongará en Ermua hasta el próximo martes, 13 de febrero.

La plaza se llenó, sobre todo, de disfraces calentitos, como Pokemon, Stich, todo tipo de superhéroes y superheroínas y de la serie 'La Casa de Papel', aunque no faltaron, como siempre, algunos trajes más tradicionales, para celebrar un día en el que la población infantil ermuarra disfruta de la tradición local de la prueba del gallo.

Pese a la lluvia, que ayer perdonó en algunos momentos e hizo presencia en otros, fueron los ni-



3



4

1. El y las ganadoras posan con sus estatuillas.
2. Pese a lo complicado del sistema, hubo varios que se quedaron a las puertas.
3. Los disfraces de buzo fueron los más utilizados.
4. También se adaptaron a los tiempos los disfraces más tradicionales.

ños y niñas de los centros educativos de Primaria del municipio los que se lanzaron a la plaza para alcanzar el ansiado animal, con las directrices del público y de la organización, que este año corrió a cargo de la Ikastola Anaitasuna.

En esta edición, se repartieron cuatro gallos, debido a la maña y la rapidez con la que la población

infantil participante obtuvo estos galardones. Los ganadores de la estatuilla del gallo y los 30 euros de premio fueron: Naia González (7 años) del colegio San Lorenzo, Nikola Esperanza Davies (8 años) de Ongarai Eskola, Amets Pérez (11 años) de la Ikastola Anaitasuna y Jone Cuadrado (10 años) de Eskolabarri. Para ello, tuvieron que recorrer la plaza

desde el quiosco hasta el frontón, con los ojos vendados y tocar con la 'makila' la vitrina donde se encontraba el gallo, sin tocar el vallado que se instala en los laterales del recorrido. Después tocó bailar con el DJ Xaibor bajo cubierto, ya que la lluvia arreció en ese momento.

Hoy se celebrará el Hartza Eguna. La bienvenida al oso se lleva-

rá a cabo en la fuente de Santiago, a las 18.30 horas y, a continuación, representantes de Txindurri ofrecerán un pregón desde el balcón del Ayuntamiento. Posteriormente se saldrá en pasacalles a cantar las tradicionales coplas y después, en la plaza, la banda de música de la Escuela Alboika interpretará, por primera vez en público, esta melodía.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay función	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n	
No hay función	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.	
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.	
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 8.30	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables y festivos: 11.00.	
EIBAR-ARRATE	
Laborables: 15.00.	
Sábados: 14.00	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.	

ARRATE-EIBAR	
Laborables: 15.30.	
Sábados: 14.30	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Zulueta Vilarriño (San Agustín, 5).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Baz Uriarte (Zehar Kalea, 2).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31, Eibar).	